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JESUS, CAMINHO, VERDADE E VIDA, 

SACERDOTE, PROFETA E REI 
 

No último domingo, celebramos o 

Cristo ressuscitado que se revela como o 

Bom Pastor (cf. liturgia do domingo 

anterior). Nesta liturgia, o discurso de 

Jesus (evangelho) O mostra como alguém 

que se preocupa, que quer oferecer o 

melhor: uma morada na casa do Pai. 

Diante de um pedido de Filipe, Jesus diz 

com clareza: “Quem me viu, viu o Pai”. 

Quem se aproxima de Jesus faz uma 

experiência de Deus que é verdadeiramente Pai, que cuida e se interessa, de um 

Pastor que não é indiferente às suas ovelhas. Com efeito, Jesus cumpre a profecia de 

Ezequiel de que Deus mesmo iria pastorear o povo (cf. Ez 34,12-15). 

“Todo pastor tem três tarefas fundamentais para o exercício do seu ofício: a 

primeira é conduzir o seu rebanho, seja para as pastagens, seja para o redil; a segunda 

é reunir o rebanho em torno de si, evitando a sua dispersão e sua consequente 

fragilidade diante do ataque do lobo; a terceira tarefa é a satisfação de todas as 

necessidades do rebanho como alimentação, saúde, justiça no rebanho etc.” (José 

Adalberto Vanzella). Assim, ao se declarar “o Caminho, a Verdade e a Vida”, Jesus está 

afirmando mais uma vez, de um modo diverso, que Ele é o Bom Pastor, que conduz, 

reúne e cuida do rebanho. Isso Ele o faz através do tríplice múnus: sacerdotal, 

profético e régio. 

(1) O Senhor é o sacerdote que nos coloca no caminho para Deus. Jesus é um 

autêntico construtor de pontes que quer nos levar para as moradas celestes; por onde 

passou, estabeleceu pontes também entre as pessoas, alcançando os excluídos de seu 

tempo, mostrando que o verdadeiro culto só acontece quando há abertura para 

encontros genuínos. Enquanto sacerdote, Ele é a porta (cf. Jo 10,9) que nos dá acesso 

ao Pai e ao Espírito Santo. (2) O Senhor é ainda o profeta que nos revela a verdade 

sobre Deus. Jesus, como bom Mestre, ensina os seus discípulos, dando instruções 

seguras para superarmos o mal que nos espreita, alertando sobre as falácias e ciladas 

que nos rondam; queria seguidores bem formados e informados. Enquanto profeta, 
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Ele nos comunica o que ouviu do Pai, denunciando tudo o que nos afasta da vontade 

divina. (3) Finalmente, o Senhor é o rei que nos transmite a vida em Deus. Jesus 

manifesta seu desejo para todos os homens e mulheres: que tenham vida em 

abundância (cf. Jo 10,10), por isso, não se contentava com situações de exclusão que 

ferem a dignidade das pessoas. Enquanto rei, Ele é o Senhor da vida que a quer para 

todos, vida que experimentaremos plenamente um dia na casa do Pai. 

Demos atenção às palavras de Cristo, renovando nossa fé n’Ele, crendo 

firmemente que Ele quer senão o nosso bem. Nesta Eucaristia, fortaleçamos o desejo 

de permanecer n’Ele, que é o Caminho, a Verdade e a Vida, o Pastor sempre vigilante 

sobre suas ovelhas, que nos protege do lobo e nos alimenta em tempo oportuno. 
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 Cristo, Bom Pastor, queremos renovar nossa fé em Vós, que sois o Caminho, a Verdade e a 

Vida. Dai-nos perseverar na vossa Palavra, buscando seguir sempre o vosso exemplo. Vós, que 

viveis e reinais com o Pai, na unidade do Espírito Santo. 


